

**AYUNTAMIENTO**

Sesion del día 9 del 11 del 33, en 1.<sup>a</sup>

Como estamos en período electoral y no se pueden tratar cosas importantes, sólo se trataron asuntos de puro trámite; por lo que en poco más de media hora se terminó la función.

Concejales y público están ahora embargados con la propaganda electoral y dejan el interés, para arrimar cada cual el ascua a la sardina de su partido. Lo que hace falta es que gane el pueblo, aunque los partidos se hundan.

**La mejor poesía**

*A mis hijos Pedro y Gracia, y a mi lindo nietecito, ésta mi mejor poesía, con grande amor les dedico*

Sentados junto a la cuna donde duerme Gregorin, ven sus papás, que oportuna, entra y baña al chiquitín por la ventana, la luna...

Mientras el padre lea una bella poesía, la madre, atenta escuchaba, y el nené, se conreía, porque sin duda soñaba...

«¡Mira cómo rie dormido!» (dice la madre al marido mirando sin pestañear al bebé) «No hagas ruido, que se puede despertar...»

¡Es hermoso y muy gracioso! Hay en su a mi pequeña un reir tan candoroso, que riendo, cuando sueña, aun parece más hermoso.

Y tras de largo embeleso, en la boca angelical del hijito, tierno beso, dejan uno y otro, impreso, puramente paternal...

Duermen esposo y esposa; y es su vida venturosa sueñan llenos de cariño, con las caricias del niño, y su carita de rosa...

Ya la luna se ha ocultado, y en encendido arrebol, un rayo de luz ha entrado por la ventana... es el sol, y el bebé, que han despertado...

Al brillar el nuevo día vuelve a reinar la alegría en aquel feliz hogar, cuyo hijito al despertar, les la mejor poesía!

PEDRO MAESO CATALAN

Madrid.

**Tribuna Libre**

**Desde la mansión de Pedro Botero**

Para el director de EL CAUTERIO SOCIAL Manzanares,

Mi querido hermano en ideas: Salud. Aunque al escribirte el camarada Nákens, casi siempre lo hace en nombre de los que componemos la Peña inseparable, ya que todos seguimos tu actuación clara, noble y desinteresada, con una atención grande y satisfactoria, (ya habrás notado que Nákens habla en plural,) hoy te escribo yo por separado para felicitarte por tu entereza y rectitud ideal ante la nueva prueba de desinterés que estás dando, aunque figurones, follones y malandrines del ideal se empeñen en no verla.

A pesar de que nosotros te conocemos bien, teníamos una duda, pequeña, pero duda; de la dirección política que hubieras podido tomar, al crearse en esa localidad un nuevo partido, republicano, al fin, en el que tienen parte preponderante; uno de los mejo-

res amigos desde la pubertad, (novios en la misma esquina) y sus hijos; pues dada tu situación SOLITARIA? nada hubieras tenido de extraño que te hubieses agregado a ese partido, con pocas apertencias de mandar o de figurar que hubieses tenido. Además tienes algunos recursos dialécticos para haber subido y podido desfigurar y hasta zonar tu aparente cambio de frente; pero me place, nos place, que seas tan puritano que te apartes hasta de las apariencias siempre que puedas... Y esa tu corrección ideal no les dice nada a los figurones y a los obsecados del sindicato que dicen que no puedes estar con ellos porque eres un político, dándole a esta palabra el sentido grosero y vulgar? Y esos pobres muchachos, engañados, de la Casa del Pueblo, no mirarán tampoco tu desinterés y nobleza al ver que a pesar de ser tú, desdeñado, injuriado, rebajado y calumniado por ellos, no has entrado a formar parte de un partido creado por los enemigos de ellos, tus difamadores? Y los otros individuos que se llaman republicanos y que tan milisimamente te quieren, sin poder probar el más pequeño motivo por tu parte, para esa malquerencia ¿se pararán a reflexionar y a reconocer tu buena intención de siempre, al ver que a pesar de sus desprecios y los de los otros sigues en tu posición al parecer solitaria? Yo comprendo que los dirigentes de esos bandos, por... por... lo que sea, rehuyan tu compañía; pero las masas de ellos y de fuera, deberían fijarse un poco más en la rectitud de tu actuación. ¿Es que no les dice nada en tu favor tu intervención continuada espontánea, en el Ayuntamiento, en defensa de los intereses generales de la ciudadanía, y después con el periódico? ¿Es que alguien puede probar que en los diez años seguidos de pedir cosas al Ayuntamiento, hay una solamente pedida para tí, directa o indirectamente? ¿Es que te han visto mariposear al lado de los figurones de los partidos, halagándolos y rastreando para entrar en ellos a medrar o figurar? Pues ¿qué has hechos tú siempre más que censurar la inconsecuencia de los mandones, que son los que te han podido proporcionar el medro o el figurero?

Ya sé que estás curado de espanto, y que solo o acompañado, solamente atiendes a la voz de tu conciencia y confías al tiempo el reconocimiento de tus méritos; pero es triste y lamentable que por esas rencillas idecentes, producidas por la malicia y la incomprensión, esté casi perdiéndose en el vacío la labor consecuente que estás llevando a cabo. En vista de ello, soy uno más en recomendarte que suprimas la tirada de EL CAUTERIO SOCIAL hasta mejor ocasión. Y con un fuerte abrazo se despide de tí tu hermano en ideas,

FERRÍN SALVOCHEA

**ELECTORES!**

Si estais capacitados para pedir o exigir a los diputados socialistas (aquí no hay comunistas) el cumplimiento de su ideario, votad por ellos. Si no lo estais, haced lo que os parezca. Si cumplieran con su ideal, son preferibles a republicanos burgueses y a derechistas. ¡Perol...

**Yo no voto...**

Para X. Y. Z.

Después de titubear un buen número de veces, si debía o no, contestarte, he creído debo hacerlo, para que mi silencio no lo interpretes como conformidad en todo lo que me manifiestas en la tuya, y he puesto de epigrafe que encabeza estas líneas, las palabras

**VIDA NUEVA en Manzanares**

Circunstancialmente aplazada la publicación del valiente quincenario, EL CAUTERIO SOCIAL que se ha venido publicando dos años consecutivos en esta población y que tan poco afecto le ha tenido el vecindario y en particular, los obreros organizados de ideologías libres y humanitarias, cuando EL CAUTERIO SOCIAL ha defendido en todo momento la causa de los mismos, los intereses generales y el decoro de la Libertad y la Justicia.

«Vida Nueva», con el deseo de seguir sirviendo al vecindario, proseguirá su labor, informando a sus lectores. Para ello, «Vida Nueva» cuenta con dos activos Redactores y serán colaboradores todos los lectores de la noble ciudad de Manzanares.

Trabajadores! Leed y propagad «Vida Nueva». ¡Aunanciaes! ¿Queréis que vuestros negocios prosperen? ¡Aunanciaes en «Vida Nueva» que recorre toda la Región Manchega y es lida por millares de lectores, a los que saluda.

**LA REDACCION**

con que terminas tu carta, en prueba de sinceridad.

Comprendo tu decepción (yo también la he sufrida) después de lo que has hecho los que con tanto fervor votó el pueblo, creyendo sabrían interpretar sin claudicaciones ni debilidades, caiga quien caiga, que diría «don Perpetuo» los anhelos de sus electores, y así lo prometían en sus discursos (?) de propaganda (poda de la burocracia, frondosa y espesa antes, mas ahora; reforma de verdad, del ejército, la marina, los institutos armados y todo cuanto nos legó la Monarquía, para aligerar un poco el peso agudador y apastante de los presupuestos sobre los ciudadanos con tanta «gabela» directa o indirecta... y restablecimiento de la Justicia, para que no fuese leira muerta eso de TODOS IGUALES ANTE LA LEY que dice la Constitución) y que tan mal lo han interpretado (Pasajes, Arnedo, Palacios Rubios... Benalup, deportaciones, ley de fugas (parque de María Luisa), de Orden Público, de Vagos, etcétera...); pero no comparto la solución que das a ella con «yo no voto», por parecerme la solución más grave que la enfermedad, con ser ella grave.

Comparto tu opinión de que «ningún político dará al proletariado lo que es de justicia para que viva como ser humano» pues no ignoro que ello implica la revolución económica desde el poder; que los políticos al uso por muy buenos que sean dentro del régimen absurdo capitalista, no pueden hacer; aunque me parece que muchos menos les daran los que triunfen si los obreros ponen como único remedio el «yo no voto». Por cuyo parecer no estoy contigo» en que, lo mismo te es que gobiernen republicanos, que agrariosmonárquicosfascistas, y quizá sea mejor éstos porque vendrá antes la revolución, porque creo sinceramente que el error sinó de medio a medio, es de bastante importancia.

Tú que lees la prensa libertaria estarás mejor enterado que yo de lo que pasa en Alemania (pongamos por ejemplo) más vulgarmente conocido por «el paraíso hitleriano». Pues bien; los comunistas alemanes velan como aumentaba el partido que acaudilla «el bello Adolfo» sin preocuparles ni un ápice tal crecimiento, fiados en la fuerza de los varios millones de militantes que tenía el partido. Creían, como tú, que si acaso llegaba al poder, cosa bastante difícil, entonces, obvio es, ellos harían la revolución.

Después los hechos han demostrado

lo contrario: Hitler llegó al poder; los comunistas no han hecho la revolución, porque aquí que no les preocupaba se la ha hecho imposible, exterminándolos.

Un hecho tan elocuente y... sangrante, al que hay que sumar lo que han tenido que hacer, no sólo los idealistas, sino los sabios y todo el que no comulgaba con el sectario y bárbaro hitlerismo: emigrar para salvar la vida, que no os dice nada a los apolíticos? ¿No prueba hecho tan aleccionador, que hay partidos políticos de todas clases: mejores, medianos y malos, aunque ninguno sea perfecto? ¿Debemos o no tener en cuenta la situación política de la Alemania actual para el día 19?

De olvidarlo no resultaría que nosotros, antifascistas, por sentimiento e ideología; de hecho dejaríamos de ejercitar el «yo no voto», paso franco a los agrariosmonárquicosfascistas para la conquista del poder, por lo que siendo hoy hipotético su triunfo, nos extrañaría, hasta el asombro, que mañana fuese realidad, sin que ya fuese posible (o al menos mucho más difícil) de evitar las siveas, duras e implacables consecuencias que nos impondrían con su único método persuasivo: la fuerza, a todos los que amamos la razón y la justicia?

Amigo querido: bien; muy bien que hagamos porque no triunfen los encubridores y responsabilidades de la incivil represión de Casas Viejas, ya que es cierto lo que dice La Tierra.

«Las responsabilidades del gobierno Azaña se han englobado con las de la Dictadura; pero no dejemos el paso libre para el triunfo a los agrariosmonárquicosfascistas encubridores y responsables de los crímenes en masa y la orgía de negocios «productivos»: Cuba; Filipinas; Barranco del Lobo; Barcelona 1909; Monte Arruit; Zeluan; Nador; Deauville; Dictadura; Telefónica; Olaneda-Calatayud; Saltos de Alberche; Retirada de Xauen; Martínez Arido; Arlegui; Jaca... ¿Cómo?»

Ante el dilema de votar para tener república burguesa (lo porque esté conforme con ella, sino porque comprendo con dolor que somos muy pocos los que nos damos cuenta del inmenso valor del voto; bien empleado puede hacer la revolución, mientras que en caso contrario puede dar el poder a la reacción) o no votar y exponernos el mando de las derechas y su represión... yo si voto...

MANUEL FERNANDEZ

Si los socialistas hubiesen defendido bien al socialismo en los 30 meses y pico de República, sacarían en estas elecciones más de 300 diputados, sin tener que apelar a la violencia de acción y de expresión. No culpen a nadie de su descredito.

Las derechas y otros elementos retardatarios, culpan a los socialistas de querer avances exajerados de partidismo socialista; a sabiendas de que lo que ha restado importancia y simpatía a los socialistas ha sido la traición a sus ideales. No hay que engañar a nadie.

Imp. «Vida Nueva», Guerrero - Castellón 8